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La mezcla de activos permitará a la banca recuperar en 2021 la rentabilidad y 

volver a ser el motor de crecimiento económico: Pablo Latapí 
 
 

Extracto de la entrevista con Pablo Latapí, director general de Análisis de  
HR Ratings, en el programa “En Línea”, conducido por Carlos Mota en ADN 40. 

 
 
CARLOS MOTA: Mañana jueves 11 y el viernes 12 de marzo se llevará a cabo la 
Convención Bancaria, esta que se lleva a cabo generalmente en Acapulco, ahora es 
aquí en México, semipresencial, será prácticamente virtual.  
 
Y vamos a revisar justamente el estado de la banca en nuestro país, en México, con 
Pedro Latapí, él es director general de Análisis de HR Ratings. ¿Cómo estás Pedro? 
Buenas tardes.  
 
PEDRO LATAPI: Qué tal Carlos, muy buenas tardes. Un gusto saludarte a ti y a tu 
auditorio.  
 
CARLOS MOTA: ¿Cómo diagnostican ustedes el estado de las cosas en la banca en 
México? 
 
PEDRO LATAPI: Pues yo te diría desde HR Ratings lo que vimos en 2020 fue un año de 
complejidad, de mucha cautela por parte de las instituciones en términos del 
otorgamiento de financiamiento, esto llevó a una contracción importante de 5.1 en 
la cartera total en términos reales, lo cual es la caída más fuerte que hemos 
observado desde la crisis de 2009.  
 
Entonces vimos una banca muy cautelosa, con una generación de reservas para 
estimaciones preventivas y previniendo la mora que pueden llegar a tener muy 
importante y haciendo estas estimaciones de manera voluntaria, lo cual nos habla de 
la cautela con la que todavía se van a mantener durante este año.  
 
CARLOS MOTA: Déjame preguntarte, porque con esta cautela lo que está ocurriendo 
ante la baja económica que hemos tenido en el último año, es que los bancos viven 
de prestar, pero si prestan menos porque la actividad económica está relativamente 
estancada o en crisis, pues qué perspectiva hay.   
 
PEDRO LATAPI: Yo te diría que vimos tanto los bancos que detuvieron el préstamo 
como también los mismos consumidores y las empresas siendo mucho más cautelosos 
en términos del requerimiento del financiamiento, prueba de ello es que también 
vimos un aumento importante en cuanto a los depósitos que los mismos clientes 
dejaban en los bancos, entonces creemos que fue una cautela de ambas partes. 
 
Pensamos que 2021 deberá de ser mejor una vez que los bancos vuelvan a esta 
colocación y los mercados también vuelvan a requerir este financiamiento, 
pensaríamos que la mezcla de activos les permita recuperar la rentabilidad y 
también volver a ser el motor de crecimiento económico.   
 


